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ATA DA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE 1 

POLÍTICAS LGBT – CONLGBT, GESTÃO 2023-2025. 2 

Ocorrido no dia dez de março de dois mil e vinte e cinco, presencialmente na Estação da 3 

Cidadania, situada na Av. Ana Costa, 340 – Campo Grande, Santos – SP, com primeira 4 

chamada feita as 19h:00, não havendo quórum e segunda chamada as 19h:30, havendo 5 

quórum presente, a reunião se iniciou as 19h25. Item 1: Sra. Manuela, 2ª vice-presidente 6 

abre a sessão dando boas-vindas a todas, todos e todes e explica que Sr. Presidente 7 

encontra-se de férias e que o 1º vice-presidente, Sr. Marcos já havia justificado sua falta 8 

no mês anterior por ter outro compromisso no mesmo dia e horário. Justificaram faltas 9 

por meio de e-mail os seguintes membros: Sr. Marcos Vinicios, Sra. Claúdia Toledo, Sr. 10 

Francisco Henrich, Sr. Marcos Vinícius. Sr. Wellington e Sra. Simone Aoki, férias. Sra. 11 

Manuela pediu que todas as pessoas fizessem uma breve apresentação. Sr. Renan, se 12 

apresentou como novo representante do IBRAT Baixada Santista e a Sra. Taiane pediu a 13 

ele que trouxesse na próxima AGO a sua indicação via ofício, podendo ser entregue em 14 

mãos. Item 2: Leitura e Aprovação das Atas das AGO's realizadas em janeiro/2025 e em 15 

fevereiro/2025; Sra. Manuela pergunta se todos os membros receberam a ata do mês 16 

de janeiro por e-mail, e se algum membro tem algum destaque ou observação. Não 17 

havendo destaques, nem observações, ata aprovada. Sra. Taiane justifica a não entrega 18 

da ata do mês de fevereiro, que será encaminhada no próximo mês junto com a ata de 19 

março. Item 3: Apresentação, discussão e deliberação sobre as alterações do 20 

Regimento Interno; Sr. Rafael Guilherme fez a explanação das duas propostas de 21 

alteração, segue: 1ª proposta a inserção de mais dois parágrafos (§) no artigo 12, do 22 

Capítulo III – Das Assembleias Ordinárias e Extraordinárias, passando a ter o seguinte 23 

texto: Art. 12 [...] § 5º - Conforme deliberação em Assembleia Geral Ordinária realizada 24 

em 15 de maio de 2024, linha nº81, a lista de presença dos conselheiros titulares e 25 

suplentes somente poderá ser assinada até o limite de 1 (uma) hora após a segunda 26 

chamada da referida Assembleia Geral Ordinária (AGO). § 6º - É obrigatório que os 27 

conselheiros permaneçam até o encerramento da Assembleia, salvo em casos 28 

excepcionais devidamente comunicados e justificados à Executiva antes do início da 29 

reunião. O descumprimento dessa exigência acarretará a desconsideração de sua 30 

presença na respectiva Assembleia Geral Ordinária (AGO). Como 2ª proposta, esta 31 

Comissão apresenta a inserção de mais um parágrafo (§) no artigo 25, do Capítulo IV 32 

– Comissões Temáticas, como segue: Art. 25 [...] § 3º - Todo conselheiro deverá, 33 

obrigatoriamente, integrar, a sua escolha, ao menos uma das comissões temáticas 34 

instituídas pelo Conselho, tendo em vista a relevância de sua participação ativa e a 35 

contribuição essencial para o cumprimento dos objetivos e deliberações do colegiado.  36 

As propostas são colocadas aos presentes, porém por não haver número suficiente de 37 

quórum, não há a possibilidade de se colocar em votação. Sra. Daniela Stazack pede a 38 

palavra e dá a sugestão de se fazer também um item onde consta a solicitação do laudo 39 

médico as pessoas autodeclaradas com deficiência, tal sugestão foi acatadas pelos 40 

presentes. Ainda dentro deste assunto, a Sra. Taiane comenta que no CMDCA, existe 41 
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duas listas de presença, uma que se assina no início da AGO e outra no final. Para 42 

finalizar, Sr. Rafael irá apresentar as propostas novamente na próxima AGO, abril/2025, 43 

inclusive a proposta da inclusão do laudo médico e será colocado em votação. Item 4: 44 

Apresentação da Pesquisa “Se você não reagir a Santos, ela vai te deixar frustrado” – 45 

Percepções de Homens Homossexuais Idosos sobre Santos; Sra. Daniela, representante 46 

do CRP ligou para o proponente do Projeto, Sr. Vitor, e o mesmo justificou que não 47 

poderia estar presente por ter tido uma emergência, a mesma justificativa foi dada a Sra. 48 

Manuela. O mesmo solicitou uma nova data para apresentação. Item 5: Momentos das 49 

Comissões; Sr. Chico, coordenador da comissão de planejamento e Sr. Marcos  Vinicios, 50 

coordenador da comissão de comunicação, justificaram as suas ausências. Sr. Rafael, 51 

coordenador da comissão jurídica já fez as apresentações das propostas e o Sr. Francis, 52 

coordenador da comissão de estudos solicitou aos membros que compõe a comissão 53 

para um encontro na pós AGO. Tal convite foi aceito. Item 6, Vacâncias da Sociedade 54 

Civil; a) Organização não governamental na promoção dos direitos LGBT (cadeira 55 

suplente). Nenhuma organização presente. Tal vacância voltará na pauta da próxima 56 

AGO. b) Movimento social que atue na promoção dos direitos LGBT (cadeiras: 57 

suplente). Nenhum movimento social presente. Tal vacância voltará na pauta da próxima 58 

AGO. c) Munícipes que se autodeclarem lésbica, gay, bissexual, travesti, mulher 59 

transexual, homem trans e pessoa intersexo independente de organização  (cadeira 60 

suplente). Nenhum membro candidato à vaga, sendo assim tal vacância voltará na 61 

próxima AGO. d) Munícipe com deficiência que se autodeclare LGBT+ (cadeira 62 

suplente). Nenhum membro candidato à vaga, sendo assim tal vacância voltará na 63 

próxima AGO. e) Instituição de Ensino Superior (cadeira suplente). Nenhuma instituição 64 

presente. Tal vacância voltará na pauta da próxima AGO. Item 7. Informes, moções e 65 

assuntos gerais. Sra. Manuela comenta que no dia 25 de fevereiro, Dia Nacional da 66 

Visibilidade de Homens Trans e Pessoas Transmasculinas, não aconteceu nenhum evento 67 

nem a menção em rede social sobre esta data. Ela comunica aos presentes que a 68 

Conferência Regional irá acontecer no Sesc Santos, no dia 15 de junho (domingo), com 69 

horário a confirmar, mas a previsão é que seja das 10h às 16h30, segundo a Sra. Taiane, 70 

que foi quem esteve em reunião com Sesc Santos juntamente com Sr. Wellington. O Sesc 71 

irá oferecer um pequeno brunch e o almoço cada um custeia o seu. Não será no último 72 

final de semana por acontecer a Parada do Orgulho em Santos. Sra. Manuela também 73 

fez um breve relato das pré-conferências, da conferência municipal, que fomos a 74 

primeira cidade do Estado a realizar e que agora faremos a conferência regional, com as 75 

nove cidades da baixada santista. Com a realização da regional vamos ter um número 76 

maior de delegados representando a baixada santista. Sra. Taiane comunica aos 77 

presentes que o estado de SP não tem a intenção de custear transporte, hospedagem e 78 

alimentação aos delegados e que o Poder Público não tem condições de pagar as custas 79 

para este encontro. Com isso os delegados terão que custear a sua ida a SP com dinheiro 80 

do próprio bolso. A Conferência Estadual está prevista para acontecer em SP, no início 81 

de agosto, em dois dias. A mesma provocação que foi feita em SP, ela faz aqui, 82 

perguntando para que se fazer Conferência Regional, Municipal, mobilizar pessoas, se o 83 
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estado não vai custear nada? A impressão que se tem é que só querem delegados de SP, 84 

tipo panelinha excluindo as demais cidades. Ela continua dizendo que esse compromisso 85 

de custos é do Estado e não do Município, se o Município pagar, será somente para a 86 

Coordenadoria, nem para o Presidente deste Conselho, e isso nem foi conversado ainda 87 

com a Secretária Nina Barbosa. Todas as viagens, compras na Prefeitura são feitas através 88 

de licitação, não há nem tempo, nem dinheiro, a Codiver hoje sobrevive de emendas, e 89 

a única que recebi já foi empenhada. Sra. Manuela diz que a hospedagem nem é o mais 90 

agravante, uma vez que se pode subir e descer a serra nos dois dias. Sra. Maristela 91 

Bechara trouxe a ideia de repente solicitar uma van ou um micro-ônibus para a 92 

Prefeitura. Sra. Taiane concorda e já pede a Sra. Maristela uma reunião futuramente, 93 

juntamente com Presidente quando voltar de férias para amadurecer esta ideia. Sra. 94 

Manuela reforça a importância que todos os nossos delegados estejam na Estadual 95 

defendendo as nossas propostas. Sr. Leonardo diz que de repente se for pelo viés do 96 

apelo, dizer ao governo municipal que Santos estará representado na Conferência 97 

Estadual com “X” delegados, quem sabe o governo não custeia esta viagem. Sr. Francisco 98 

Valdez, diz a todas as pessoas presentes que a Coordenadoria do Estado de São Paulo, 99 

enviou ao CCDI alguns livros educativos de nome “Trans-critos: Relatos de Vida, esses 100 

exemplares relatam histórias pungentes de dores, fragilidades, lutas e vitórias de 101 

pessoas trans em busca de sua verdadeira identidade. A ideia que essas histórias sirvam 102 

de modelo para missão que temos, de fazer a biografia da Taiane. Estarei distribuindo os 103 

exemplares para todos e os que sobrarem deixo a sugestão de criarmos uma biblioteca 104 

com a temática LGBT+. Também separei alguns livros com a temática LGBT+ mas na área 105 

da saúde. Com relação a biografia da Taiane, acredito q o ideal seja a técnica da narrativa, 106 

mas isso iremos decidir conjuntamente junto a comissão de estudos. Sra. Daniela 107 

agradece em nome da APOLGBT Santos todas as pessoas que estiveram no evento 108 

tardezinha na lagoa, “Uma parada na lagoa”. Segundo ela, apesar da divulgação ter sido 109 

enxuta, o público foi além do esperado, ela sentiu que as pessoas que lá estiveram 110 

estavam mais à vontade, até no sentido de poder levar seus coolers com bebidas, suas 111 

comidinhas e até a cadeira de praia. Sra. Taiane justificou a sua ausência, no mesmo dia 112 

e hora, ela estava em outro evento em SP, onde a Banda do Fuxico homenageou as 113 

pessoas LGBT+, com idade 60 + e a Gretta Star, foi um das homenageadas, este convite 114 

já havia sido feito no final do ano passado, na ocasião que ocorreu o Chá de Memórias. 115 

Sr. Igor, se apresenta como presidente do Rotaract de Santos Gonzaga e esta semana é a 116 

Semana Mundial do Rotaract. Essa semana é realizada uma vez ao ano por conta do 117 

aniversário da Instituição.  Prossegue dizendo que o colegiado sempre tenta colaborar 118 

com iniciativas, e a maioria dos membros do seu clube são pessoas LGBT, estão abertos 119 

para poder colaborar mais, aceitamos sugestões e ideias, aos interessados a conhecer e 120 

se envolver com a Instituição, estão um pouco abertos e esperam poder contribuir ainda 121 

mais com a causa. O Rotaract é um programa vinculado ao Rotary International para 122 

jovens de 18 a 30 anos. O principal objetivo é desenvolver aspectos como liderança, 123 

trabalho em equipe, oratória e gestão de projetos. E dentro dos clubes existe a 124 

possibilidade de fazer diversos projetos em diversas áreas de enfoque. O que os 125 
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associados quiserem produzir, a gente produz. O foco principal é prestar serviços à 126 

comunidade. E, geralmente a Instituição ajuda pessoas em vulnerabilidade social, e faz 127 

também o trabalho de levar a informação. Sr. Rafael pede a palavra e faz um parênteses 128 

com o que o Sr. Igor falou. Na verdade o Rotary foi criado por Paul Harris, a intenção dele 129 

era ajudar pessoas mais abastadas e em vulnerabilidade, a intenção do Paul é que no 130 

mundo final todo mundo fosse Rotariano, que todo mundo se ajudasse. Por mais que 131 

fosse uma utopia, essa era a real intenção dele. Sra. Manoela parabeniza todas as 132 

mulheres do CONLGBT por conta do dia Internacional das Mulheres. Pede que as pessoas 133 

se atentem em suas redes sociais, ela vem postando eventos que vem ocorrendo na OAB 134 

Santos e que as pessoas participem. Ela também fez em sua rede social um post 135 

mencionando as mulheres do CONLGBT por conta desta data alusiva. Enquanto mulher 136 

lésbica com expressão de gênero masculina é sempre indagada pelas pessoas, como se 137 

referir a ela, no feminino ou no masculino? Com relação ao seu lugar de fala ela traz 138 

também as várias violências que todas as mulheres sofrem, dando ênfase ao estupro 139 

corretivo que até os dias atuais acontece e as mais acometidas são as mulheres lésbicas. 140 

Para finalizar Sra. Manuela parabeniza a Sra. Flávia Bianco pelo seu aniversário. Sra. 141 

Taiane diz que na AGO do mês anterior convidou os membros deste CONLGBT para 142 

estarem no dia 10 de março na Universidade São Judas para a inauguração do 143 

Ambulatório de atendimento Psicoterapêutico, porém devido problemas burocráticos 144 

entre a Universidade e a Secretaria de Saúde teve que ser adiado para o dia 28 deste 145 

mês e se compromete a colocar no grupo de whatsapp do CONLGBT, o horário. Sra. 146 

Manuela pede que as pessoas que fazem parte da comissão de estudos que fiquem para 147 

a reunião, estendendo o convite as demais pessoas. Sra. Manuela convida a todos para 148 

uma foto coletiva. A reunião foi encerrada com a presença dos integrantes que 149 

assinaram a lista anexa, tendo sido lavrada a presente ata, a qual vai assinada pela 2ª 150 

Vice-Presidente Sra. Manuela Manuela Andrade Gulielmeti, e pela 1ª. Secretária, Sra. 151 

Taiane Miyake A. C. Rocha.  152 

 153 

 154 

___________________________                 ____________________________ 155 

MANUELA A. GULIELMETI                                  TAIANE MIYAKE A. C. ROCHA  2ª VICE-156 

PRESIDENTE                          1ª SECRETÁRIA 157 


